



Scheffelstr. 11  
23909 Ratzeburg  
Tel. 04541 8000 220  
Fax 04541 2855

Außenstelle:  
Mechower Str. 44  
23909 Ratzeburg  
Tel. 04541 8000 230  
Fax 04541 4241

23.01.2014

Herrn Schulverbandsvorsteher  
Rainer Voß  
Unter den Linden 1  
23909 Ratzeburg



### Musikklasse an der Grundschule Ratzeburg

Sehr geehrter Herr Voß,

seit Beginn dieses Schuljahres haben wir unsere Zusammenarbeit mit der Kreismusikschule durch die Einrichtung einer Musikklasse erheblich erweitert.

Schülerinnen und Schüler einer ersten Klasse am Standort St. Georgsberg erhalten neben einer zusätzlichen Musikstunde (aus dem Lehrerstunden-Ist der Schule) zusätzlich eine Stunde Instrumentalunterricht in Kleingruppen (Geige, Klavier, Gitarre und Percussion) durch Lehrkräfte der Kreismusikschule.

Die Auswahl der Kinder erfolgte zunächst auf der Basis der Freiwilligkeit, allerdings war ein Aufnahmekriterium auch die besondere Berücksichtigung sozial auffälliger Kinder, die aufgrund des Kindergartenprojekts sowie Informationen aus den Kitas ausgewählt wurden. Ebenfalls besonders berücksichtigt wurden Kinder mit Migrationshintergrund.

Ermöglicht wurde diese Zusammenarbeit durch die Teilnahme an einem Bundesprojekt, wodurch die Finanzierung der Lehrkräfte der Musikschule zunächst für ein Jahr gewährleistet wurde, die Verlängerung um ein weiteres Jahr – für diese Klasse – ist gerade bestätigt worden. Die Bürgerstiftung ist als dritter Vertragspartner ebenfalls, zurzeit aber nicht finanziell, eingebunden.

Nach dem ersten halben Jahr konnten wir feststellen, dass das Projekt gut angelaufen ist und wir beabsichtigen, im kommenden Schuljahr erneut eine erste Klasse als Musikklasse einzurichten. Dies wird allerdings nicht mehr durch Bundesmittel unterstützt.

Nach Rücksprache mit Herrn Seibert, Kreismusikschule, wären ca. 10.000.- € für die Durchführung erforderlich (Honorar der Lehrkräfte der Kreismusikschule sowie Instrumente).

Wir bitten darum zu prüfen, ob seitens des Schulverbandes Unterstützung gewährt werden kann (Nachtragshaushalt), um dieses Projekt nachhaltig fortsetzen zu können. Ziel ist, dass in jedem Jahr eine erste Klasse als Musikklasse eingerichtet wird, die zwei Jahre zusätzlichen Instrumentalunterricht erhält. Die Fortsetzung des Instrumentalunterrichts in den Klassenstufen 3 und 4 soll durch Elternfinanzierung fortgesetzt werden.

Wir hoffen auf Ihre Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen

Uwe Asmuß  
Schulleiter